
朋友圈需要正能量

在现代人的及时通讯工具中，微信可以说
是极具代表性的一个。微信有超 ６ 亿的用户，
其中约 ４ 亿活跃用户，是当前中国使用人数最
多、活跃度最高的移动即时通信工具。在微信带
着它方便快捷的使用方式走进我们的生活时，
它同样也给我们带来了不小的困扰。借助这样
一个便捷的交流平台，我们发现它除了让朋友
之间可以亲密的互动外，也着实成了一个“谣
言”的滋生地，一些不实的传言和一些无聊的欺
骗信息随着大家的顺手转发变得一发不可收
拾，有时候伤害了朋友间的感情，甚至会对社会
造成较大的负面影响。

近来，微信的朋友圈谣言可谓一波接着一
波，大家抱着宁可信其有不可信其无的心态互
相转发，比如说：一条称“不法人员借人口普查，
用涂有迷药的表格纸迷晕居民后作案，并把家
里小孩拐走”的信息遭市民大量转发，对此事有

记者向北京世纪坛医院麻醉科赵主任问询，回
答竟是：“这不可能，要是有这种药，我们可省事
儿了！”；再比如说在微信圈流传甚久的一条关
于“汇 1 分钱整倒骗子”的热帖，讲的是一个位
银行职工收到一条诈骗短信后决定整整骗子，
于是利用手机银行向骗子提供的账号多次汇款
1 分钱，采用对方扣手续费的方式转账而使得对
方损失惨重的事情。而事实是这样的，在记者采
访了工、农、中、建等多家银行后了解到，每次汇
款一分钱可以操作，但是手续费是“谁发起谁支
付”，这就说明了传言中让骗子付手续费是不可
能的；另外，不细心的网友都发现了，自己的朋

友圈被越来越多的代购刷了屏，每天一大堆的
衣服鞋子化妆品，每个人都强调自己的货是正
品，但是其实真假难辨，而且假货居多，常常听
身边朋友抱怨，又从哪位朋友那里代购了面膜，
结果用用还是假的，但是又碍于面子不好发作
自己非常生气。

类似这些传言和虚假代购还有很多很多，多
数是利用了广大市民的好奇心和同情心骗取点
击和转发，很多热帖中涉及拐卖儿童、杀人放
火、恐怖袭击等一些骇人听闻的事件，往往用严
厉的措辞和激昂的情绪来鼓动群众，一般情况
下，人们是不会主动去调查事件真伪，也没有仔
细思考是否该说法以偏概全、断章取义，都是先
转发了再说，等到事后一波又一波的辟谣传来，
又会引起群众大量的吐槽。

那我们是否该从自身做起，不要再让谣言污
染了朋友圈呢？所谓己所不欲勿施于人，我们不
想成为谣言的受害者，首先就不要充当谣言的
传播者。朋友圈理应传递的是正能量，我们每个
人都应当有理性的分析判断能力，做到不以讹
传讹，遇到不明信息要遏制传播，遇到有营养的
好帖子我们要给点个赞。请大家珍惜给你点赞
的朋友们，最近，朋友圈里不是流行这样一句话
“你永远都不知道你的哪位好友会成为下一个
代购”，不想被虚假的代购充斥你的朋友圈，不
想被无聊的求点赞考验你的耐心，不想被各种
方式营销号刷屏，那么，就从你我做起，不造谣，
不传谣，让谣言止于智者，别让“微信”成了“伪
信”，还我们一个干净的积极向上的朋友圈。

■ 史晓宇

第 183期

蓝冰 摄

和谐恒逸
美丽恒逸
风雨压不垮
危机中开花
真心祈祷
美丽恒逸
愿你平安坚强
生生不息

我是多么地幸运
投入在你的怀里
我的身心倾注着
你的神奇和美丽
那人性化的管理
那家园文化的温馨
你的恩情感动天和地

从来不曾放弃
因为希望埋在心底
你是中国五百强民企
四十年云涌风起
辉煌时没忘记
平淡中创奇迹
8000 多个灵魂紧跟你的呼吸

和谐恒逸
美丽恒逸
风雨压不垮
危机中开花
你就是我
我就是你
你的尊严
我的荣耀
踏着走过的崎岖
为梦想同舟共济
听钱塘江的潮汐
看凤凰山的云起
我们用爱凝聚飞翔的羽翼

和谐恒逸
美丽恒逸
风雨压不垮
危机中开花
祥云飘四方
荣耀传万里
真心祈祷
和谐恒逸
愿你平安辉煌
生生不息
真心祈祷
美丽恒逸

和谐美丽
■ 佚名

“补脑子”“压担子”“紧箍子”

全国优秀年轻干部培养选拔工作座谈会
召开，进一步凸显了中央对于年轻干部队伍
培养任用的重视。就企业而言，随着时间的推
移和自身的发展，年轻干部也开始崭露头角，
逐渐走上中层管理岗位，但年轻干部年纪轻、
资历浅、经验少是固有的“短板”。因此，如何
让中层青年骨干逐步肩负起企业发展的重
担，就必须打好基础，重点做好选用育留中的
“育”，也就是人才培养工作。

內青年骨干培养要 强素质“补脑子”。青
年骨干大多因平时工作出色，从基层岗位逐
步走上管理岗位，虽在专业技能上“技压群
雄”，但管理知识和水平上普遍欠缺。对于中
层管理者而言，团队管理比个人“英雄主义”
更为重要，只有带好团队，才能真正肩负起企
业发展的重任。而弥补管理知识和水平就需
要青年骨干“补脑子”，主动学习相关的专业
知识，打好理论基础，逐步在实践中提升管理
水平。

青年骨干培养要提升能力“压担子”。由
于青年骨干都年纪轻，企业担心暂时还“难当
大任”，所以重要的工作任务仍然由老干部或
者高层管理人员负责，抛开“用人不疑，疑人
不用”的信任问题，年轻干部得不到锻炼，能

力得不到提升，这就导致青年骨干的提拔“本
末倒置”，在其位却无法谋其事。因此，企业要
多给青年骨干“压担子”，让他们在工作中学
习，进而不断提升工作能力，快速达到中层管
理人员的任职要求，独当一面履行自己的“使
命”。

青年骨干培养要适度约束“紧箍子”。青
年骨干因为经验少，在思想行为上还不成熟，
随性又易冲动。很多企业认为年轻人有冲劲、
擅创新，所以不宜在行为上过多的进行约束，
以免打击工作积极性，但这种放任和默许也
让许多青年骨干逐渐发展成为好高骛远、好
大喜功的平庸之辈。因此，企业在对待青年骨
干的培养问题上，不应纵容，而更多的应该引
导员工做好自我约束，树立正确的价值观，规
范自身的行为，为员工做好表率。

在现代企业的发展中，人才的重要性已
是不言而喻，许多企业虽然意识到了问题的
所在，但却将解决问题的关键寄托于招聘，其
实人才的选、用、育、留应建立完善的管理体
系，而其中的“育”目前仍是国内企业人力资
源管理中的一个难点。青年骨干作为企业未
来的中坚力量，“补脑子”“压担子”“紧箍子”
正是培养他们的关键所在。

■ 苟元兵
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传统文化的生命力

《论语》是我国传统的经典作品，是儒家思想
的核心著作。古人云：半部《论语》治天下。可见
其在历代统治者心目中的地位。自从汉武帝“罢
黜百家、独尊儒术”之后，儒家思想统治中国近两
千年。

有些平常会用到的话，也有很多出自《论
语》。比如“父母在，不远游”、“君子坦荡荡，小人
常戚戚”、“道不同，不相为谋”等等。三月不知肉
味，这是勤奋；三人行必有我师焉，这是谦虚；我
不如老农，我不如老圃，这是实事求是；学而时习
之，不亦乐乎，这是乐观。孔子总是以最博大的胸
怀，去接容包纳世间万物，这恐怕是许多人所不
能及的，如此他才得到世人诸多的敬仰和崇拜。

中庸，是《论语》里最容易理解而最难做到

的。中庸指的是“对人处事采取不偏不倚、调和折
衷的态度”，这种思想体现了当今的“忍”文化。
对中庸的字面理解就是“惹不起躲得起、始终保
持中立”。这固然是好，可以避免许多不必要的争
端，但过度的“忍”却能使一个民族沉睡，古代中
国的发展就是一个有力的证据。中庸是儒家的为
人之道，一定程度上也体现了儒家学派的软弱
性。 君子是一个意义深刻的词，在《论语》中出
现频率较高。我们也从小就有学习“君子动口不
动手”、“观棋不语真君子”等。事实上，君子就是
儒家学派的一种自称，是理想的“中庸”的人。比
如“君子不器”、“先行其言而后从之斗”，都体现
了君子的优良品质。

我读《论语》这部书，从中理解些许修身齐家

的孔门之道已属不易，也让我们认识了孔子的明
知其不可为而为之，认识了他的多才多艺、诲人
不倦，认识了他懂得生活乐趣，更认识了他的直
言不讳：道不行，乖桴浮于海，仿佛一种无边无际
的精神自由。翻开《论语》，瞬间感觉穿越几千年
的时光隧道，回到群雄逐鹿、争霸天下的春秋时
期，看到他关于孝道、治学、治国为政的言行论
述，被历代君王所推崇。

纵然，《论语》经历了两千多个春秋，并不能
完全适用于我们现在的思想，但是它毕竟是经典
中的经典，影响了中国几千年的文化。经典永远
不会过期，随着时代的变迁，传统文化也可以注
入新的生命力，展现出它新的魅力。

■ 章菜菜

美元的霸权

美国的利益是什么？是美元的霸权。美元
的为什么能够形成霸权？因为全世界的石油
都是用美元来结算，美元与石油挂钩。美元
霸权靠什么来维系？当有人试图动到美国人
的蛋糕时，美国军队这个世界上现时最强大
的战争机器就会如期开动起来。

伊拉克十几年前，美国花费巨额军费和
近 5000 名士兵生命换回来的油桶，可能就这
么轻易的让别人拿走吗？不可能。当日益做
大的 ISIS 故意绕开美国一直罩着的伊拉克
库尔德地区疯狂的进攻摩苏尔，拿下了这座
第二大城市。之后，又长驱直入向着首都巴
格达进发，眼看巴格达的安全形式吃紧，就
是这样的情况下，美国也没有动手。但当马
利基回过神来，组织起对 ISIS 的有力抵抗，
转而进攻库尔德地区时，美国在伊拉克的经
济利益受到了严重的威胁，美国人的屁股终
于坐不住了。8 月 8 日，美国总统奥巴马以人
道主义保护为由，授权美空军对 ISIS 进行空
中打击。几轮轰炸下来，换来了 ISIS 对美国
大兵的鄙视，犹如在流沙河初次见面打架的
猪八戒和沙和尚。

当年上台之际奥巴马把话说得太满，把
美国从伊拉克撤军当成可以炫耀的政绩，坚
定的肯定撤军的正确性，话说过头，现在是
搬起石头砸自己的脚。再则打仗需要花钱，
克林顿时期是美国经济腾飞的 8 年，克林顿
卸任时，为小布什留下了 2370 亿美元的财政
盈余，而但在之后十二年中，美国科技泡沫
破裂、911 本土遭受袭击、入侵伊拉克和阿富
汗、金融危机、住房市场泡沫破裂、经济衰
退、3A评级被标普下调、失业率 43 个月高于
8%、连续四年赤字超过 1 万亿美元。

现如今的美国政府徘徊在“财政悬崖”的
边缘。从 1977 年到 1996 年 19 年间，联邦政
府曾关门 17 次，几乎平均每年关门一次，最
短 1 天，最长 21 天。其中 1995 年至 1996 年，
克林顿政府执政时期，曾两次关门，导致数

十万政府雇员被遣散回家“待业”。
最近的一次是在 2013 年 9 月 20 日开始

至 30 日晚间，在共和党内“茶党”等保守势力
的强烈要求下，国会众议院议长博纳至少三
次提出不同版本的临时拨款议案，这些议案
都与阻挠奥巴马力推的美国医疗保险改革实
施内容相捆绑，但都没有得到民主党掌握的
参议院的通过，最终导致联邦政府预算没有
着落。2013 年 10 月 1 日，美国联邦政府的非
核心部门关门。2013 年 10 月 7 日，奥巴马急
签军方支薪案，五角大楼 9 成员工或复工。
2013 年 10 月 16 日晚结束联邦政府关门。

在美国财政捉襟见肘的情况下，美军要
再次踏上伊拉克的土地变得更为艰难。此外，
在奥巴马第二个任期开始提出“重返亚太再
平衡”战略之后，将战略重心又放置在亚太地
区，之后的“叙利亚危机”、“乌克兰危机”、“利
比亚危机”……如今是按下葫芦浮起瓢。也正
因为如此，才会有美国政府说中国在伊拉克
也就相关利益，却没有承担相应的义务之类
的无赖话。而 ISIS 也正是看准了美国现在的
窘境才敢如此的猖狂。

但需要指出的是，美国人因为经济而不
敢大打，为了维护自己的经济利益却又不得
不打，当 ISIS 面对当前仍然是军事第一的美
军时，不得不采取了更为极端的手段，“斩首
视频”可谓是四两拨千斤，将奥巴马推到了风
口浪尖之上，继续打击，那么今后将会有更多
的虐杀事件发生，在美国公民的神经被一次
次强烈刺激之后，这些事件会被放大并持续
发酵，进而被共和党所利用，用以对奥巴马为
总统的民主党政府发起攻击；停止打击，将会
另美国的国家形象一落千丈。

开弓没有回头箭，为了维护美元霸权、美
国霸权，美国已经走上了饮鸩止渴的不归路。
“花无百日红”，一个国家的强盛兴衰是交替
的，历史将证明一切。

■ 萧笠

静 气

人由猿进化而来的过程中，除了形态上发生
变化以外，另一个重要的变化是追求上由动转
静，寄语中的赞美也由身姿矫健、四肢发达转变
为平心静气，从容淡定。人类对静气的追求也从
未间断过，现如今主要的宗教徒信奉的教派大都
宣扬对静气的追求。各种影视作品中也可以看
出，真正的高手往往是如笑傲江湖中那位身穿青
袍的枯瘦僧人一般，不鸣则已，一鸣惊人。

万物静观皆自得，人生宁静方致远。何为静
气？静气不是简简单单的安静，不是与世隔绝、自
娱自乐的隐士生活，它强调的是一种心态，一种
在面对重大事件发生时的情急智生或从容应对，
它是一种主观性极强的态度，在生活中，有很多
人总是太在意别人的目光，随波逐流最终迷失自
己。而有些人则不然，依然我行我素，坚持自己所

选择的，而这种人最终往往能成功。
近来，各大新闻媒体最火的消息莫过于阿里

巴巴的上市，这家在中国早已家喻户晓的互联网
企业现如今以其亮眼的股市表现得到了全球的
关注，在众人纷纷给予赞美与认可的同时，也有
一些人表达了他们的担忧：上市后的阿里人面对
手上市值近百美元的股票，是选择继续静心服务
于阿里，还是会变卖套现？在算是已经功成名就
时，能否紧握住它最初的梦想“让天下没有难做
的生意”？

最初阿里的成功源于静气，在并不被看好的
目光中潜心搭建小企业互联网购物平台，而现如
今，阿里的长久更不能离开静气，否则会如同昙
花一现般，仅留下一瞬的精彩。马云也在上市后
强调：“阿里的客户仍有很多的期待，10 年后的

电子商务一定不是今天这样，仍然需要人去改
变，而我们愿意去改变，坚持我们最初的梦想。”
如果阿里真能一路既往的保持住这份静气，它的
未来一定会更精彩。而在当今市场经济的大环境
中，处处充斥着激烈的竞争。快节奏的生活、纷繁
复杂的社会现象以及强烈追求物质生活的欲望，
给人们增加了许多无形的压力。而很多人在面对
这些压力时，急功急利，心态浮躁得宛若汤煮，身
上或多或少沾染了浮躁之气，其实归根结底是缺
少静气。

静气不是与生俱来的，是需要历练和积累，
需要经历后的思考。所以，不管现在的你是处于
什么状态，在什么阶层，做着什么样的工作，都不
要轻言放弃，要时刻保持积极平和的心态，怀着
从容不迫永不言败的信念坚持自己的选择。

■ 余志成

家长会的意义

众所周知，现在大家一提到家长会，无
非就是小学家长会、初中家长会、及高中家
长会。可又有多少人想过，大学是否也需要
开家长会呢？家长会是教师和家长平等交流
的平台 ,同时也是家长和教师进行沟通 ,相互
了解学生情况的好机会。

开家长会不会为了开家长会而开家长
会，更不是教师的批斗会，因此 ,我认为开好
家长会应该做到以下几个方面:

了解学生家长以及家庭情况。初步了解
学生家长的文化水平、职业、性格等；家庭成

员以及家庭经济状况；家庭氛围。作为以上
各方面的了解是为了更好的为家长会召开
时的语言交流奠定基础, 为制定教育措施提
供依据。

相互之间对学生情况进行交流。家长会
是家长和学校进行沟通交流的平台 , 所以应
该让家长有参与感,让家长回归到主体地位 ,
让其有发表意见的时间, 但是为了让多数家
长都能发言,节省时间 ,班主任就应该对家长
的发言加以引导,得到教师需要的学生信息。

另外, 教师要做的是为家长提供有效信
息 ,对学生进行客观分析 ,给予肯定评价。特

别应注意多鼓励孩子 ,让其有信心 ,提高学习
积极性。若过多指责孩子,这样只会让他们产
生反感心理,表现将会越来越差。因此作为家
长和教师应多给孩子以鼓励 , 让他们从中学
到生活的本领。应该以人为本,不断改进家长
会的形式。若条件允许,可让学生也参与到其
中 ,使家长会灵活多样 ,以便促进学生和家长
的沟通,理解,同时也树立了学生的自信心。

家长会后应认真体会并进行反思。班级
管理就像一个平面 ,由许多的点构成 ,班主任
要脱身于繁杂琐碎的班级事务工作 , 就必须
抓住几个重点部分。通过家长会的召开,使班
主任及科任教师更好的了解学生, 知道孩子
在家的表现 ,同时也使家长受到启发 ,让家长
成为家长会的主角。

总之, 家长会应该怎样召开没有一个固
定模式, 但基本原则应该有利于素质教育 ,有
利于老师与家长、学生的相互交流与协作,有
利于孩子身心健康发展, 有利于提高认识 ,统
一思想 , 达到家长和学校对孩子教育目标的
认同。让家校共筑爱心教育环境,让孩子更好
的成长。让家长和老师共同担负起培养素质
高,能力强,会创新的一代新人。

■ 王泽
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